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ЗАо «северная роза». реклама

«Северная роза»: 
в европейских стандартах

Продолжается реконструкция трассы Москва – 
Архангельск на участке «Подъезд к городу Северо-
двинску». Архангельская компания «Северная роза» 
принимает участие в работах по озеленению и благо-
устройству территории вдоль обновленного шоссе. 

«Магистраль приобретает ухоженный вид в европей-
ских стандартах. наши специалисты занимались посад-
кой декоративных цветущих кустарников вдоль дороги, на 
протяженности порядка 3 км, в непосредственной бли-
зости от города — это участок украсят акации, спиреи, 
жимолости. работы начались в мае и, по установленным 
срокам, должны завершиться в сентябре», — рассказал 
генеральный директор ЗАО «Северная роза» Вита-
лий ЛЬВОВ. 

Архангельское шоссе — не единственный объект «се-
верной розы» в северодвинске. недавно в городе корабе-
лов появился новый современный торговый центр «сити», 
уже приобретающий популярность.

Заказ на благоустройство территории вокруг мага-
зина  также получила «северная роза»: здание окру-
жают аккуратные газоны и клумбы, «на подходе» дере-
вья и цветущие кустарники, придающие «сити» наряд-
ный облик. 

Благоустройство

г. Архангельск, ул. Гайдара, 57,
тел.: (8182) 23-78-41, 

8-921-474-45-34

www.sevroza.ru

Лучший в профессии

К Дню строителя 
в Архангельске 
выбрали лучшего 
каменщика области. 
По решению 
жюри, им стал 
Алексей ТАЛАНОВ 
(ОАО «Архангельск- 
гражданреконструкция»), 
второе место занял 
Дмитрий ПРОШКИН 
(ООО «Спецстрой»), 
а «бронза» досталась 
студенту Архангельского 
техникума строительства 
и экономики Ивану 
КОРЕЛИНУ.
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с иском в суд обрати-
лось ооо «долина» — одна 
из крупных оптово-рознич-
ных компаний Архангель-
ской области, которая явля-
ется поставщиком продук-
ции известных производи-
телей алкогольных и безал-
когольных напитков. 

одновременно с заявле-
нием в областной суд ком-
пания подавала иск к регио-
нальному парламенту в Ар-
битражный суд Архангель-
ской области, однако потом 
он был отозван. от офици-
альных комментариев со-
трудники «долины» отка-
зываются, а директор олег 
дрАкунов находится в ко-
мандировке. 

Меж ду тем решение 
Архангельского областно-

го суда еще не вступило в 
законную силу и наверня-
ка дойдет до верховного 
суда: ранее законодатели 
заявляли, что в отстаива-
нии своей позиции наме-
рены идти до конца. одна-
ко суд признал, что полно-
мочий убирать с рынка це-
лую группу товаров, а не 
ограничивать их продажу 
по времени и месту, у пар-
ламентариев не было.  Ар-
хангельская область стала 
первым регионом страны, 
где «джин-тоники», «ром-
колы», алкогольные энер-
гетики оказались вне за-
кона. 

Между тем радикальный 
«антиалкогольный» закон 
стал предметом рассмот-
рения Федеральной анти-
монопольной службы рос-
сии. ведомство возбудило 
дело в отношении Архан-
гельского областного соб-

рания депутатов. в дейст-
виях органов власти ФАс 
россии усматривает нару-
шение части 1 статьи 15 Фе-
дерального закона «о за-
щите конкуренции» и части 
4 статьи 15 Федерально-
го закона «об основах го-
сударственного регулиро-
вания торговой деятельно-
сти». основанием для воз-
буждения дел послужили 
жалобы национальной ас-
социации производителей 
и дистрибьюторов слабо-
го алкоголя (нАсА), союза 
производителей безалко-
гольных напитков и мине-
ральных вод, а также ряда 
других компаний.

По мнению нАсА, дей-
ствия власти являются «ре-
гиональным сепаратизмом» 
и нарушают российские за-
коны. Между тем последняя 
редакция 171-ФЗ о госрегу-
лировании производства и 
оборота алкогольной про-
дукции дает возможность 
регионам устанавливать 
дополнительные ограниче-
ния времени, условий и мест 
розничной продажи алкого-
ля, включая полный запрет 
на продажу в рознице. од-
нако в нАсА считают, что в 

данной норме речь идет о 
введении полного запре-
та на всю алкогольную про-
дукцию, а не на отдельную 
ее часть. таким образом, 
налицо пренебрежение фе-
деральным законодательст-
вом и выход чиновников за 
рамки своих полномочий. 

«в ситуации с запретом 
на розничную реализацию 
слабого алкоголя чиновни-
ки де-факто создают пре-
ференции для местных про-
изводителей из других ал-
когольных категорий»,  — 
говорится в жалобе ассо-
циации.

свое решение ФАс обе-
щает обнародовать в конце 
августа, однако производи-
тели неоднократно заявля-
ли, что надеются на защиту 
своих прав не только от ФАс 
россии. 

Предприниматели гово-
рили о готовности идти не 
только в арбитражный, но 
и в конституционный суд, 
ведь главный закон страны 
гарантирует единство эко-
номического пространст-
ва, свободное перемещение 
товаров, поддержку конку-
ренции и свободу экономи-
ческой деятельности.

Резонанс

Фонд ЖКХ требует  ■
деньги обратно 

Фонд содействия реформированию ЖКХ приоста-
новил финансирование Архангельской области в чис-
ле семи регионов. Предложения о возврате субъек-
тами РФ финансовой поддержки для реализации ре-
гиональных адресных программ направлены в Мин-
регион России.

как сообщили в пресс-службе Фонда жкх, в нача-
ле августа истек четырехмесячный срок, в течение ко-
торого регионы имели возможность устранить наруше-
ния, выявленные по итогам рассмотрения отчетности за 
2011 год. в этот список попал 21 регион, 14 из них заме-
чания устранили. 

вместе с тем семи субъектам рФ финансирование до 
сих пор не возобновлено. По информации Фонда, органы 
исполнительной власти Архангельской области нарушили 
сроки реализации программ по переселению граждан из 
аварийного жилья. кроме того, регион не обеспечил доле-
вое финансирование программы по переселению граждан 
из аварийного жилья.

Архангельск выходит  ■
из сумрака

В начале августа рано темнеет, между тем уличное 
освещение в Архангельске включать не спешат. Только 
10 августа МУП «Горсвет» дал свет: на улицах столицы 
Поморья зажглись более 12 тысяч фонарей.

как сообщили в пресс-службе мэрии Архангельска, 
уличное освещение регулируется автоматизированной 
электронной системой по разработанному специализи-
рованной проектной организацией графику, а также исхо-
дя из погодных условий. Чтобы уличные фонари зажглись 
на всей территории областного центра, за летние месяцы 
была проведена большая работа по профилактике и ремон-
ту уличного освещения: заменены и отремонтированы опо-
ры, установлены новые светильники.

Минздрав поможет достроить  ■
областную больницу

Губернатор Игорь ОРЛОВ встретился с министром 
здравоохранения РФ Вероникой СКВОРцОВОй. Сторо-
ны достигли ряда принципиальных договоренностей в 
решении наиболее острых проблем медицинской от-
расли региона. В частности, речь шла о завершении 
работ в областной клинической больнице.

«Мы договорились, что Министерство здравоохра-
нения рФ окажет нам поддержку в завершении строи-
тельства, дополнительно выделив федеральные средст-
ва в размере 66 млн рублей, — рассказал губернатор. — 
деньги пойдут на выполнение пусконаладочных работ в 
особых операционных блоках с изолированной средой и 
завершение специальных видов работ. кроме того, об-
суждался вопрос оснащения здания больницы высоко-
технологичным медицинским оборудованием и совре-
менной мебелью. Министр вникла в нашу проблему, по-
смотрела фото со стройплощадки. думаю, мы сможем 
решить поставленные задачи, в частности, на условиях 
софинансирования».

Дело Суханова  ■
подготовлено к суду

Первый заместитель прокурора Архангельской об-
ласти утвердил обвинительное заключение по уголов-
ному делу в отношении депутата Архангельского го-
родского Совета Юрия СУХАНОВА. Он обвиняется в ук-
лонении от уплаты налогов в особо крупном размере.

как сообщили в пресс-службе прокуратуры, суханов 
в период с января 2006-го по декабрь 2008 года, являясь 
единоличным участником и директором ооо «связькабель-
строй», с целью уклонения от уплаты ндс включил в бух-
галтерскую отчетность и налоговые декларации заведо-
мо ложные сведения.

он отразил фиктивные сведения о выполнении ремонт-
но-строительных работ в жилых домах Архангельска. ооо 
«связькабельстрой» занизило подлежащий уплате в бюд-
жетную систему российской Федерации размер ндс на об-
щую сумму более 57 млн рублей.

суханов  вину в совершении инкриминируемого ему 
преступления не признал. уголовное дело будет направ-
лено в  октябрьский районный суд г. Архангельска.

Доходы бюджета растут ■
По оперативным данным, за январь—июль в консо-

лидированный бюджет Архангельской области посту-
пило 33,5 млрд рублей налоговых и неналоговых пла-
тежей. Об этом сообщили в министерстве финансов 
Архангельской области.

основная часть поступлений обеспечена налогом на 
прибыль организаций — 13,1 млрд рублей, а также налогом 
на доходы физических лиц — 12 млрд рублей. 

доходы от уплаты акцизов по подакцизным товарам со-
ставили 2,1 млрд рублей. в областной бюджет поступило 
26,7 млрд рублей, что на 70 процентов превышает уровень 
собственных доходов за аналогичный период прошлого 
года.

Акценты

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК

Власть и бизнес: Магазинам у дома придется отказаться от алкоголя

У подъезда не наливать?

Резонанс: Джин-тоники вернут на прилавки?

Проверка на слабость
региональный закон, запрещающий продажу 
слабоалкогольных коктейлей, Архангельский 
областной суд признал противоречащим 
федеральному законодательству. Если 
судебное решение вступит в законную силу, 
введенное с 1 июля областным собранием 
депутатов ограничение будет отменено.

с 1 августа в Архангель-
ской области запрещена тор-
говля алкоголем крепостью 
выше 5% с 21.00 до 10.00 (кро-
ме заведений общественно-
го питания). А также сущест-
венно ограничивается про-
дажа алкоголя в дни празд-
ников, во время проведения 
выпускных и последних звон-
ков в школах. Запрещается и 
продавать спиртное в мага-
зинах, которые находятся в 
границах набережных, пар-
ков, скверов, пляжей, в сто-
метровой зоне рядом со сту-
денческими общежитиями и 
прилегающих к ним торговых 
объектах. 

отдельное ограничение 
касается магазинов, распо-
ложенных в жилых домах, 
«вход для покупателей в ко-
торые организован с терри-
тории подъездов» (Постанов-
ление Правительства Архан-
гельской области  № 222-пп 

от 5 июня 2012 г. «Об установ-
лении дополнительных  огра-
ничений времени, мест и ус-
ловий продажи алкогольной 
продукции на территории Ар-
хангельской области», п. 2).

Между тем в некоторых 
федеральных законах по-
нятие «территория подъез-
да» объясняется как входная 
дверь; тамбур; вестибюль; 
лестничная клетка; лифто-
вый холл. то есть подъезд  
начинается и заканчивает-
ся за входной дверью жило-
го дома.

однако в муниципальных 
образованиях (например, в 
северодвинске) свои пред-
ставления о подъездах: в пе-
речень магазинов, которым 
предписывается прекратить 
продажу алкоголя, вошли те, 
которые расположены на пер-
вых этажах жилых домов.

«в городе 14 таких мага-
зинов. из них, по моему мне-
нию, только два включены в 
список обоснованно. речь 
идет о небольших точках в 
бывших общежитиях, где ко-

гда-то располагались «ле-
нинские комнаты» и «красные 
уголки»: вход туда действи-
тельно возможен только че-
рез жилые подъезды», — го-
ворит сопредседатель со-
вета по малому и средне-
му предпринимательству 
при мэре Северодвинска 
Алексей КУВАКИН. 

По мнению предпринима-
телей, все ограничения для 
остальных торговцев наду-
манны. Если бы региональ-
ная администрация хотела 
запретить торговлю спирт-
ным не только в подъездах, 
формулировка должна была 
бы звучать иначе: например, 
в «магазинах жилых домов» 
или «в магазинах жилых до-
мов, где вход для покупате-

лей организован с террито-
рии общего пользования жи-
лого дома, на которую выхо-
дят подъезды». 

однако по действующе-
му законодательству пере-
вод помещения из жило-
го в нежилое производится 
только при наличии отдель-
ного входа. Получается, что 
«прилавков в подъездах» не 
должно быть вовсе? Значит, 
«территорию подъезда» дей-
ствительно стоит толковать 
шире: речь идет не о магази-
нах «в подъездах», а «у подъ-
ездов»?

«как нам пояснили в ад-
министрации северодвин-
ска,  трактовка термина  
«территория подъезда жи-
лого дома» как  территории 

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК

в числе прочих алкогольных ограничений, 
введенных постановлением 
Правительства Архангельской области, —  
запрет на продажу спиртного в магазинах 
в жилых домах, а именно там, где вход 
расположен с территории подъездов. 
однако чиновники трактуют «территорию 
подъездов» по-разному. в черный список 
попадают даже те торговые точки, 
которые располагаются на первых 
этажах зданий и имеют отдельные входы. 
различное толкование 
нормативного акта возмущает 
предпринимателей: где же нельзя 
торговать — у подъезда или в нем?
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Эхо недели

Иностранцам выдали  ■
тысячу патентов

В 2012 году в Архангельской области патенты полу-
чили 939 иностранных граждан, 37 из них получили но-
вые патенты, не покидая территории Российской Фе-
дерации в течение одного года со дня въезда. Сумма 
поступившего НДФЛ в виде фиксированного авансо-
вого платежа в 2012 году составила 4,7 млн рублей. По 
сравнению с 2011 годом она возросла в два раза. 

как сообщили в уФМс россии по Архангельской об-
ласти, в основном за оформлением патента обращаются 
мигранты из Азербайджана, узбекистана, таджикиста-
на и украины. 

Патент не только не потеснил выдаваемые ранее раз-
решения на работу, но занял свое особенное место в сис-
теме регулирования труда иностранных граждан. благода-
ря патенту многие иностранцы, ранее не имевшие возмож-
ности найти работу по своему направлению деятельности, 
смогли переехать на территорию рФ и законно осуществ-
лять трудовую деятельность. также это позволило увели-
чить их доход и находиться на территории рФ более дли-
тельное время, чем это предусмотрено для иностранных 
граждан, имеющих разрешение на работу.

Бюджетную ревизию  ■
отразили в отчете

Контрольно-счетная палата МО «Город Архан-
гельск» проверила, куда потрачены деньги, выделен-
ные в прошлом году на выполнение различных целе-
вых программ. Всего КСП проверила обоснованность 
расходов в объеме 120 млн рублей. 32% от всей суммы 
ушло не по назначению. Это следует из отчета палаты, 
опубликованном на сайте мэрии Архангельска. 

как сообщает сайт «Антикоррупционный мониторинг» 
akm29.ru,  ксП проконтролировала выборочно 27 объек-
тов. среди них отраслевые и территориальные органы мэ-
рии города, а также муниципальные образовательные уч-
реждения.  

29 представлений по итогам проверок направлено ру-
ководителям объектов контроля. в итоге устранено финан-
совых нарушений на сумму 2,9 млн рублей. из них возвра-
щено в бюджет 191 тыс. рублей.

в этот отчет с запозданием на целых полтора года все 
же вошли итоги проверки исполнения городской целевой 
программы «капитальный ремонт муниципальных учреж-
дений социальной сферы на 2008–2010 годы». выявлены: 
необоснованное увеличение стоимости муниципальных 
контрактов на 17 млн рублей путем заключения дополни-
тельных соглашений при отсутствии расчетов и обоснова-
ния необходимости их заключения; неправомерное пере-
числение подрядчикам средств в размере почти 1 млн руб-
лей; неэффективное использование почти 4,4 млн рублей. 
отмечено, что при нарушении сроков выполнения работ по 
контрактам мэрия города не использовала право на предъ-
явление к подрядчикам неустойки (1,4 млн рублей). По ре-
зультатам проверки уволен один из специалистов отде-
ла ремонта управления строительства и даже направлены 
иски в Арбитражный суд Архангельской области. 

Предпринимателям  ■
предлагают микрозаем

Министерством экономического развития и кон-
курентной политики утверждена программа предос-
тавления микрозаймов «Начинающий предпринима-
тель». 

статус участников программы присваивается субъектам 
малого предпринимательства, признанным победителями 
конкурса по предоставлению субсидий начинающим пред-
принимателям на создание собственного бизнеса. 

участники программы могут получить микрозаем до 
300 тысяч рублей на срок до шести месяцев с льготным пе-
риодом. справки по тел. (8182) 42-10-59 или e-mail: expert@
cmf29.ru.

Собор вырос до 26 метров ■
центральная часть Михаило-Архангельского ка-

федрального собора поднята на высоту верхних сво-
дов. Внешние стены достигли высоты 26 метров. Вы-
полнен монтаж монолитных элементов козырьков над 
входами в северный и южный приделы. Рабочие воз-
водят чердачные стены над центральным алтарем, 
устанавливают монолитные бетонные элементы по-
доконных сливов в оконных проемах. Общая стои-
мость выполненных работ составляет более 123 млн 
рублей. 

как сообщили в пресс-службе областной администра-
ции, крышу планируют смонтировать до первых снегопадов, 
чтобы внутренние стены собора не подвергались воздейст-
вию влаги. Предполагается, что скатная кровля собора пер-
вое время будет покрыта мягкими рулонными кровельны-
ми материалами. Медные листы установят на крышу толь-
ко после выполнения облицовки фасадов, чтобы не повре-
дить их строительными лесами.

оАо «Архангельскгражданреконструкция» профинан-
сирует изготовление и доставку на строительную площад-
ку колоколов.

НовостиФинансыВласть и бизнес: Магазинам у дома придется отказаться от алкоголя

У подъезда не наливать?

Обратите внимание!

Страхователи выбирают  ■
электронную отчетность

В век высоких технологий все больше страхова-
телей Архангельской области переходят на элек-
тронный документооборот. Такой подход к рабо-
те позволяет отчитаться, не покидая своего рабо-
чего места, экономит время сотрудников и средст-
ва предприятия.

в первом полугодии 2012 года отчетность в Фонд со-
циального страхования по форме-4 Фсс в электронном 
виде с электронно-цифровой подписью представили 
4100 страхователей Архангельской области. 

напомним, что в соответствии с п. 10 ст. 15 Федераль-
ного закона от 24.07.2009 №212-ФЗ «о страховых взно-
сах в Пенсионный фонд рФ, Фонд социального страхо-
вания рФ, Федеральный фонд обязательного медицин-
ского страхования», страхователи со среднесписочной 
численностью работников более 50 человек представ-
ляют отчетность по установленным форматам в форме 
электронных документов. 

Плательщики страховых взносов, для которых зако-
нодательством эта обязанность не предусмотрена, так-
же могут отчитаться в электронном виде. ряды таких про-
грессивных страхователей пополняются ежеквартально: 
по сравнению с предыдущим отчетным периодом коли-
чество электронных отчетов увеличилось на 6%, а по от-
ношению к концу 2010 года – на 156%.

о преимуществах такой современной формы рабо-
ты никто не скажет лучше бухгалтера:

«Я посчитала стоимость моего рабочего времени, транс-
портные затраты, расходы на бумагу и печать, почтовую пе-
ресылку или курьерскую доставку. в результате оказалось, 
что электронная отчетность экономит компании деньги, – 
рассказала главный бухгалтер одной из строительных 
фирм Архангельска Оксана ШЕВЕЛЕВА. – очень удобно 
и то, что прямо на рабочем месте можно узнать о том, сдана 
отчетность в срок или нет, так как подтверждение приходит 
практически сразу после отправки расчета».

важным преимуществом электронного документообо-
рота является и высокий уровень защиты информации.

«на этапе перехода от бумажного документооборо-
та к перспективной электронной технологии отделение 
Фонда готово оказать страхователям любую консульта-
тивную помощь», – отметил управляющий Архангель-
ским региональным отделением Фонда социально-
го страхования РФ Николай ДЕДЮРИН.

Архангельское региональное отделение  
Фонда социального страхования РФ 
Тел. (8182) 20-03-54, www.r29.fss.ru

всей стороны здания,  на ко-
торую выходят входы в подъ-
езды жилых домов, содер-
жится в некоем распоряже-
нии правительства, приня-
том во исполнение извест-
ного антиалкогольного по-
становления № 222-пп. од-
нако мы так и не смогли с ним 
ознакомиться, так как в уста-
новленном порядке он опуб-
ликован не был», — отмечает 
Алексей кувакин (на странич-
ке министерства промышлен-
ности и торговли ни один из 
указанных нормативно-пра-
вовых актов найти не удалось. 
— Прим. авт.).

вот и на встрече предпри-
нимателей северодвинска с 
представителями местной 
и региональной власти к об-
щему мнению прийти не по-
лучилось.   в разговоре с ми-
нистром промышленности 
и торговли Архангельской 
области Андреем ШЕСТА-
КОВЫМ владельцы торго-
вых предприятий ссылались 
на то, что запрет на продажу 
спиртного в магазинах, входы 
в которые находятся со сторо-
ны жилых подъездов, ставит 
продавцов алкоголя в нерав-
ное положение с другими уча-
стниками рынка и вынуждает 
сворачивать бизнес. Часть се-
веродвинских торговых пред-
приятий уже сменила вид дея-
тельности, некоторые покорно 
прекратили реализацию ал-
коголя, кто-то решился обо-
рудовать вход с противопо-
ложной от подъездов сторо-
ны. но руководству еще 14 ма-
газинов предстоит эту зада-
чу решить.

«ничто не мешает покупа-
телю зайти в магазин рядом, 
в отдельно стоящем здании. 
Задача депутатов и чиновни-
ков — сделать так, чтобы за-
прет на торговлю алкоголем 
никому не давал конкурентно-
го преимущества. А этот за-
кон позволяет получить до-
полнительную прибыль дру-
гим торговым объектам. все 
это может привести к закры-
тию магазинов шаговой дос-
тупности», — считает владе-
лица торгового предпри-
ятия Любовь ШЕРСТЯННИ-
КОВА. 

не стоит пренебрегать 
экономическими расчетами: 
исключив из ассортимента 

спиртное, небольшой магазин 
может закрыться. не случай-
но с введением ограничений 
круглосуточные магазины ста-
ли пересматривать график ра-
боты — ведь на алкоголе полу-
чают значительную прибыль. 

«от жителей области на 
«горячую линию» правитель-
ства поступает очень мно-
го жалоб на пьяные компа-
нии, которые дебоширят во 
дворах. там гуляют дети, а 
рядом распивают спиртное 
взрослые, которые купили его 
в близлежащей точке. необ-
ходимо сделать все возмож-
ное, чтобы оградить людей от 
желающих выпить у подъез-
да и сделать более безопас-
ными наши дворы. А магазины 
шаговой доступности от этого 
не пострадают, люди как по-
купали, так и будут покупать 
продукты», — приводит сло-
ва министра Андрея Шеста-
кова пресс-служба областно-
го правительства.

из 3500 объектов торговли 
в Архангельской области под 
запрет продажи алкоголя по-
пали 40 магазинов. Поэтому 
ни о каком массовом закрытии 
небольших придомовых мага-
зинов речи идти не может, счи-
тают чиновники.

но, как заверили предста-
вители министерства, кор-
ректировка «антиалкогольно-
го» постановления возможна. 
«Мы готовы выслушать кон-
структивные и взвешенные 
предложения и внести изме-
нения в документ. но сами ог-
раничения на продажу спирт-
ного сняты не будут», — под-
черкнул Андрей Шестаков. 

однако представители 
бизнес-сообщества к словам 
министра относятся скепти-
чески. Предложения по борь-
бе с алкоголизацией населе-
ния есть, но необходим более 
тесный диалог власти и биз-
неса, а все документы, кото-
рые регулируют деятельность 
малого предпринимательства, 
должны проходить публичное 
обсуждение. 

«например, это постанов-
ление стоило обсудить с чле-
нами совета по предпринима-
тельству при губернаторе. та-
кой орган существует, но засе-
даний при новом губернаторе 
еще не было», — сказал Алек-
сей кувакин. 

Налоговая ищет нелегальных  ■
арендодателей

Налоговыми органами Архангельской области и Не-
нецкого автономного округа проводится комплекс ме-
роприятий, направленных на получение доказательств 
осуществления гражданами предпринимательской 
деятельности в виде сдачи в аренду имущества.

только по результатам семи выездных налоговых про-
верок в отношении налогоплательщиков дополнительно 
начислено ндс, Есн, пеней и штрафов на общую сумму 
4,5 млн рублей. все решения налогового органа о при-
влечении к налоговой ответственности суды оставили  
без изменений, а кассационные  жалобы – без удовле-
творения.   

региональное налоговое управление предупреждает: 
у граждан, систематически получавших доход от сдачи в 
аренду собственного имущества (нежилых помещений, 
транспортных средств и др.), возникает обязанность за-
регистрироваться в качестве индивидуального предпри-
нимателя.

как подчеркнули в пресс-службе уФнс россии по Ар-
хангельской области, физические лица, которые в нару-
шение требований законодательства осуществляют пред-
принимательскую деятельность без регистрации в качест-
ве иП, не вправе ссылаться на то, что они не являются ин-
дивидуальными предпринимателями (п. 2 ст. 11 налогово-
го кодекса рФ).

Пока власть 
и бизнес 
размышляют 
у «парадного 

подъезда», кто-то 
хорошо зарабатывает 
на антиалкогольной 
кампании: в Архангельске 
реклама доставки 
спиртного ночью 
встречается прямо под 
ногами. А стоит набрать 
в Яндексе «алкоголь 
ночью» и сделать заказ – 
вам привезут водку прямо 
к подъезду.
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ЧП: Энергетики устранили последствия разгула стихии

как сообщили в пресс-
службе «Архэнерго», в вос-
становительных работах уча-
ствовали 19 оперативно-вы-
ездных бригад, 22 едини-
цы техники. основная мас-
са отключений электроэнер-
гии пришлась на Плесецкий, 
няндомский, коношский и 
каргопольский районы, ко-
торые обслуживает подраз-
деление «Архэнерго» – Пле-
сецкие электрические сети. 
в целом в зоне ответственно-
сти «Архэнерго» на утро 8 ав-
густа оказались обесточен-
ными 16 линий электропере-
дачи, 196 трансформаторных 
подстанций (тП), 74 населен-
ных пункта. для ликвидации 
последствий технологических 
нарушений в электросетях в 
филиале был создан опера-
тивный штаб, объявлен режим 
повышенной готовности. 

решением заместителя 
директора по техническим 
вопросам – главного инже-
нера «Архэнерго» николая 
ФЕдотовА в Плесецк было 
направлено мобильное под-
разделение из Архангель-
ских электрических сетей. 
бригада в составе четырех 
специалистов, оснащенная 
комплектом инструментов 
для осуществления работ 
на высоковольтных линиях, 
сразу по прибытии присту-
пила к восстановительным 
работам.

в целом на ремонте объ-
ектов было задействовано 
свыше 50 работников «Арх-
энерго». также для устране-
ния технологических повре-
ждений на линиях электро-
передачи, возникших в ре-
зультате воздействия небла-
гоприятных погодных усло-
вий, муниципальное обра-
зование «Плесецкое» пре-
доставило «Архэнерго» два 
камАЗа. работы на них осу-

ществляли энергетики фи-
лиала.

в течение дня 8 августа 
восстановили работу тран-
зитных линий между Архан-
гельской и вологодской об-
ластями, линий 110 кв нян-
дома – каргополь и двинской 
березник – рочегда, вл  35 
кв лапоминка-2, линии элек-
тропередачи низкого класса 
напряжения 0,4-10 кв. Элек-
троснабжение в штатном ре-
жиме было подано в 55 на-
селенных пунктов. основная 
причина перебоев в элек-
троснабжении – падение де-
ревьев на провода воздуш-
ных лЭП.   

9 авг уста энергетики 
продолжили работы на объ-
ектах Плесецкого района, 
находящихся в труднодос-
тупной местности. на линии 
35 кв «волошевская» рабо-
тали энергетики из насе-
ленных пунктов вершинино 
и самково, утром штатная 
работа линии была налаже-
на и специалисты перешли 
к объектам, расположенным 
по берегам кенозера. уча-
сток является труднопро-
ходимым: чтобы  провести 
осмотр всех линий, энерге-
тикам вместе с  техникой и 
инструментами необходи-
мо было переправиться че-
рез озеро. вместе с брига-
дами По «Плесецкие элек-
трические сети» на восста-

новлении электроснабже-
ния линий было задейство-
вано мобильное подразде-
ление Архангельских элек-
трических сетей.

на период восстанови-
тельных работ в «Архэнер-
го» для оперативной обрат-
ной связи с потребителями 
была организована рабо-
та «горячей линии». только 
за сутки на ее номер посту-
пило порядка 40 звонков от 
жителей Архангельской об-
ласти.как сообщили в «Арх-
энерго», чаще всего потре-

Грозовые хроники
на прошлой неделе архангельские 
энергетики работали в режиме повышенной 
готовности. бригады филиала «Архэнерго» 
восстанавливали электроснабжение, 
нарушенное в результате прошедшего 
8 августа грозового фронта. Погода 
преподнесла сюрприз в виде грозы, 
ливня, шквалистого ветра с порывами 
до 23 м/с. непогода особенно 
разгулялась в южных районах области.

Алиса ЖГИЛЕВА

журналист

БК

Индикатор: Долги по зарплате — 46 млн рублей

лидером остается севе-
родвинск с долгами, превы-
шающими 26 млн рублей. За 
городом корабелов следуют 
Архангельск и новодвинск, 
вельский, котласский и Ме-
зенский районы. в северо-
двинске проблемы с выпла-
той заработной платы отме-
чены на предприятии «сев-
дормаш», северодвинском 
стекольном заводе и в авто-
колонне № 1700. 

в областном центре два 
должника сформировали 
одну пятую от общего ре-
гионального долга по вы-
плате заработной платы. 
Авиакомпания «трансавиа-
гарантия» за июнь 2012 года 
снизила задолженность пе-
ред своими работниками на 
310 тысяч рублей. невыпла-
ченными при этом остаются 
свыше 5 млн рублей. 

За долженность ком-
пании «Архангельсксеть-
ремонт» не снижается уже 
больше года и составляет 
почти 4 млн рублей. 

в новодвинске постоян-
но наращивает долги ЗАо 
«новодвинскстроймонтаж». 

За июль задолженность уве-
личилась на 276 тыс. руб-
лей и приближается к 8 млн 
рублей. По словам директо-
ра предприятия Екатерины 
ЕвсЕЕвой, долг перед ра-
ботниками образовался в 
том числе и из-за дебитор-
ской задолженности. сре-
ди строительных предпри-
ятий, не рассчитавшихся с 
коллективом «новодвинск-
строймонтаж» за выполнен-
ные работы, и печально из-
вестная компания «Асфар-
ма». специалисты предпри-
ятия «новодвинскстроймон-
таж» работали на субподря-
де по монтажу перекрытий 
одного из подъездов уже 

сданного в эксплуатацию 
ветеранского дома на пр. 
ленинградском, 360. Пока 
договоренности с генпод-
рядчиком, который должен 
работникам новодвинского 
предприятия около миллио-
на рублей, достичь не уда-
лось. 

в  ко тл а с с ко м р а й -
оне МуП «стахановец» Мо 
«сольвычегодское» не вы-
платило работникам почти 
500 тыс. рублей. 

как отмечают в мини-
стерстве труда, занятости 
и социального развития ре-
гиона, общая задолжен-
ность предприятий, находя-
щихся в процедуре банкрот-
ства, составляет 45 млн 136 
тыс. рублей, или 98,6% от 
общего объема долгов.

По материалам 
Федерации профсоюзов 

Архангельской области

Как в шелках...
Задолженность по заработной плате 
в организациях Архангельской области 
составляет 46 млн рублей. в числе 
должников — 11 предприятий региона.

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК
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Громкое дело

ходатайство о сокраще-
нии срока заключения Пла-
тон лебедев и его защи-
та подали в вельский суд в 
июле этого года. основа-
нием стали президентские 
поправки к ст. 174.1 ук рФ, 
существенно сократившие 
наказание за подобные пре-
ступления. 

гособвинение согласи-
лось с тем, что приговор 
экс-главе «Менатепа» может 
быть смягчен – до 11 лет и 
трех месяцев лишения сво-
боды. Юридическая логи-
ка состоит в том, что  пре-
дельный срок наказания по 
статье, ставшей предметом 
разбирательства, снизился 
с 10 до 7 лет, а получил биз-
несмен конкретно по ней 
8,5 года. Прокурор предло-
жил снизить срок пропор-
ционально внесенной пре-
зидентом поправке в ук. 

Адвокаты в свою оче-
редь подготовили ходатай-
ство о сокращении срока за-
ключения до уже фактически 
отбытого – с тем, чтобы ле-
бедев смог незамедлитель-
но выйти на волю.

вельский суд занял 
среднюю позицию: снизил 
лебедеву срок до 9 лет и 8 
месяцев. с учетом прежних 
решений московских су-
дов, выпустить бизнесмена 
должны в марте 2013-го. 

стоит добавить, что в 
начале июля защита быв-
шего руководителя «Мена-
тепа» обратилась также в 
президиум Архангельско-
го областного суда с над-
зорной жалобой — прось-
бой   пересмотреть отказ в 
освобождении осужденно-
го условно-досрочно. жа-
лоба оставлена без удов-
летворения. 

решение вельского суда 
не устроило обе стороны. 

Прокурором вельско-
го района уже подано кас-

сационное представление: 
гособвинитель продолжает 
считать  снижение наказа-
ния чрезмерным.

Адвокаты тоже оспари-
вают вердикт, продолжая 
настаивать на немедленном 
освобождении подзащитно-
го. По их мнению, суд, в част-
ности, не дал оценку обще-
ственной опасности выхода 
лебедева на свободу. кроме 
того, защите было отказано 
в ходатайстве о приобщении 
к делу дополнительных ма-
териалов, характеризующих 
его личность. сам Платон 
лебедев отметил, что «поч-
ти доволен тем, чего достиг-
ли», сообщается на сайте те-
леканала нтв. 

все эти события тща-
тельно отслеживаются адво-
катами Михаила ходорков-
ского, отбывающего наказа-
ние в колонии города сегежа 
в карелии. как пишет газета 
«коммерсант», аналогичное 
ходатайство о сокращении 
срока наказания в первые 
дни подано не было. «давай-
те дождемся, пока внесен-
ное вельским судом реше-
ние вступит в законную силу, 
– отметил один из защитни-
ков. – не исключаю, что оно 
будет и отменено». 

«Михаил ходорковский 
до сих пор считал, что важ-
нее добиться пересмотра 
приговора в целом»,— пояс-
нил адвокат Юрий ШМидт. 
Еще один представитель 

защиты добавил, что хо-
дорковский «как капитан 
корабля, считает, что дол-
жен из всех своих соратни-
ков покинуть колонию по-
следним». 

кроме того, в стане адво-
катов экс-главы Юкоса вы-
сказывается мнение, что 
суды Архангельской облас-
ти к лебедеву лояльнее, чем 
суды карелии к ходорков-
скому. к слову, напоминает 
«коммерсант», и вельский, 
и сегежский суды «с рав-
ным постоянством откло-
няли практически все хо-
датайства защиты». 

Между тем некоторые 
фигуранты дел Юкоса пре-
зидентскими поправками к 
ук рФ уже воспользовались. 
на днях условно-досрочно 
освобожден экс-замести-
тель управделами компа-
нии Алексея курЦин. вла-
димир ПЕрЕвЕрЗин, быв-
ший заместитель руково-
дителя дирекции внешнего 
долга Юкоса, гендиректор 
двух офшорных фирм, через 
которые владельцы нефтя-
ной компании, по оцен-
ке суда, реализовывали за 
границу нефть, присваивая 
выручку, вышел на волю 15 
февраля 2012 года. кстати, 
как отмечают федеральные 
информагентства, Перевер-
зин, так же как и Платон ле-
бедев, свою вину никогда не 
признавали и со следствием 
не сотрудничали. 

Суд: Экс-главу «Менатепа» отпустят весной?

Лебедеву скостили срок 
Экс-глава «Менатепа» Платон лЕбЕдЕв, 
отбывающий наказание в Архангельской 
области, может выйти на свободу уже 
следующей весной: вельский суд снизил 
на три года и четыре месяца срок его 
пребывания в колонии. лебедев, а также 
экс-глава нефтяной компании Юкос Михаил 
ходорковский были приговорены 
к 14 годам тюрьмы по обвинениям в хищении 
нефти и отмывании денег.

бители обращались с жало-
бами на работу линий других 
сетевых компаний.  на вопро-
сы, находящиеся в компе-
тенции «Архэнерго», потре-
бители получили квалифи-
цированные ответы. кроме 
того, жители районов, наи-
более пострадавших от раз-
гула стихии, были оповеще-
ны по радио о потенциальной 
угрозе поражения электри-
ческим током вблизи обор-
ванных проводов и ознаком-
лены с правилами электро-
безопасности.

Этим летом непогода уже 
не первый раз испытывает на 
прочность электросетевой 
комплекс. с последствиями 
разгула стихии энергетики 
справляются своими силами.

однако для проведения 
массовых ремонтно-восста-
новительных работ в случае 
возникновения Чс энергети-
ки готовы к взаимодействию с 
региональными органами вла-
сти, привлечению подрядчи-
ков, подразделений МЧс и 
филиала оАо «Фск ЕЭс» – 
северное ПМЭс.

ЧП: Энергетики устранили последствия разгула стихии

Грозовые хроники

Михаил СОМОВ

журналист

БК
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как сообщил риА «новости» руководи-
тель агентства природных ресурсов и эко-
логии кирилл синиЦкий, планируемая до-
рога до летней Золотицы будет вынесена за 
пределы создаваемого национального пар-
ка. на это решение повлияла позиция Пра-
вительства Архангельской области о созда-
нии парка «онежское Поморье».

ранее, в мае 2011 года, бывшее руково-
дство Архангельской области направило 
в Минприроды рФ письмо с просьбой ис-
ключить из уже согласованных границ пар-
ка территорию вдоль западного побережья 
онежского полуострова, чтобы построить 
дорогу до поселка летняя Золотица в рам-

ках программы развития соловецких ост-
ровов. в начале 2012 года группа ученых и 
экологов, среди которых были академики 
рАн, представители ведущих вузов и науч-
ных институтов страны, обратилась к ново-
му губернатору области игорю орлову с 
просьбой пересмотреть этот проект, что и 
было сделано.

«к счастью, правительство Архангель-
ской области приняло единственно возмож-
ное правильное решение, – говорит руково-
дитель Архангельского отделения WWF 
России Андрей ЩЁГОЛЕВ. – строительст-
во дороги будет вынесено за пределы границ 
национального парка «онежское Поморье». 
Помимо сохранения природных комплексов 
онежского полуострова статус национально-
го парка необходим и для сохранения тради-
ционного уклада жизни поморских деревень 
онежской губы белого моря».

Директор WWF России Игорь ЧЕС-
ТИН назвал разрешение ситуации положи-
тельным примером взаимодействия регио-
нальной власти и общественных организа-
ций. «немаловажно, что научное сообщест-
во проявило принципиальность и предста-
вило объективную и непредвзятую информа-
цию о проблеме. Мы надеемся на дальней-
шее развитие эффективного диалога», – ска-
зал игорь Честин. 

Подробности
Взгляд: Архангельский омбудсмен о неравенстве мужчин и женщин в регионе

Любовь Анисимова: 
«Предел цинизму должен быть»
уполномоченный по правам человека 
в Архангельской области 
любовь АнисиМовА направила 
в госдуму рФ весьма объемный 
и интересный документ – доклад 
о соблюдении прав женщин 
в нашем регионе. статистика 
еще раз подтверждает, что их реже 
ставят на руководящие должности, 
часто платят меньшие, чем мужчинам, 
зарплаты. на встрече «бк» 
с архангельским омбудсменом 
тема гендерных проблем была 
не единственной.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Онежское Поморье: Решение оценили экологи

В парке дороги не будет
власти Архангельской 
области приняли решение 
вынести строительство 
дороги за пределы будущего 
национального парка «онежское 
Поморье». в противном случае 
от парка могло быть отрезано 
25 тысяч гектаров леса.

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

Экспедиция: Из заполярья вывезут мусор

По словам Романа ЕР-
ШОВА, директора нацио-
нального парка «Русская 
Арктика», который является 
заказчиком работ, на терри-
тории ряда островов заказ-
ника, таких как Земля Алек-
сандры, греэм-белл, гофма-
на, рудольфа, гукера, хейса, 
расположены объекты, по-
кинутые в результате свер-
тывания военной и хозяйст-
венной деятельности в Арк-
тике, и на них требуется не-
медленная очистка.

«Это и брошенные скла-
ды горюче-смазочных мате-
риалов (гсМ), и свалки пус-
тых бочек из-под гсМ, где 

наблюдается разлив остат-
ков, часть которых поступа-
ет в открытое море, – пояс-
нил роман Ершов. – опасны-
ми видами загрязнения, кро-
ме нефтепродуктов, являют-
ся тяжелые металлы и стой-
кие соединения, связанные 
со свалками строительных 
и бытовых отходов, остатки 
авто- и авиатехники, радио-
электронной аппаратуры, ак-
кумуляторов и другого метал-
лолома».

ориентировочные объ-
емы зафиксированного за-
грязнения по четырем об-
следованным островам 
архипелага составляют 
78,5 тысячи тонн мусора.

«лидером здесь, бес-
спорно, являются острова 
Земля Александры – са-

мая западная точка архи-
пелага, и греэм-белл, сей-
час необитаемый, но ра-
нее там размещалась круп-
нейшая в западной Аркти-
ке база Пво, – говорит Ер-
шов. – также была получе-
на информация о загряз-
нении островов хейса, ру-
дольфа и Циглера, но здесь 
еще предстоит уточнять его 
объемы. именно поэтому 
геоэкологическая развед-
ка продолжится параллель-
но с ликвидационными ра-
ботами».

П о с л е  з а в е р ш е н и я 
уборки полевые лагеря, 
техника и оборудование 
будут законсервированы до 
следующего лета.  кстати, в 
2013 году работы на остро-
вах начнутся уже в мае. 

Зачистка в Арктике
уборка Заполярья, о которой в последнее время так много говорили, 
началась. 5 августа из Архангельска стартовала экологическая 
экспедиция русского географического общества на территорию 
федерального заказника «Земля Франца-иосифа». Пассажирское 
судно «Поларис» доставит на острова архипелага  более ста человек. 
Параллельно на арктические острова, за тысячи морских миль, 
устремятся грузовые суда с техникой и оборудованием 
для утилизации отходов. всего за два года реализации проекта 
из Арктики планируется вывезти 16 тысяч тонн мусора.

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК

— Любовь Викторовна, 
почему вы не стали публи-
ковать доклад? В нем мно-
го любопытных фактов. На-
пример, тот, что мужчин-
продавцов у нас пригла-
шают на работу со сред-
ним окладом 10,5 тысяч 
рублей, а женщин — ме-
нее 8 тысяч. На руководя-
щих постах в органах ис-
полнительной власти доля 
женщин составляет все-
го 18% — вы называете это 
«очевидным неравенством» 
возможностей. 

— рада, что возник интерес 
прессы, но это только первый 
шаг: мы лишь собрали и про-
анализировали информацию.

Что касается представи-
тельства женщин во власти, 
в Архангельской области еще 
не все так плохо. тем не ме-
нее до среднего соотноше-
ния мужчин и женщин на ру-
ководящих постах, которое в 
ведущих странах считается 
фактором стабильности, мы 
пока не дотягиваем. 

давайте называть вещи 
своими именами: в россии 
«мужское общество» и мало 
что здесь меняется. Мно-
гое говорится, в том числе и 
на государственном уровне, 
но, когда дело касается кон-
кретных назначений, все ста-
новится очевидно. и дело со-
всем не в том, что у нас нет 
квалифицированных специа-
листов-женщин. 

— Что вы скажете о кад-
ровых решениях губерна-
тора? 

— А где по общепринятым 
представлениям в правитель-
стве региона могут работать 
женщины? как правило, в «со-
циалке», культуре. лично я не 
согласна, что женщина может 
рассчитывать только на этот 
спектр должностей. и обра-
тите внимание на нынешний 
состав руководителей мини-
стерств: женщинам довере-
ны такие серьезные направ-
ления, как финансы, развитие 
местного самоуправления, 
имущественные отношения... 
баланс, как минимум, соблю-
ден. думаю даже, что сейчас 
женщин в правительстве об-
ласти стало больше. 

— И все же гораздо 
меньше, чем на уровне ад-
министраций городов и по-
селков. 

— Я не говорю, что где-то 
легко, но проблем на муници-
пальном уровне объективно 
больше, а денег меньше. кро-
ме того, местная власть бли-
же к людям. Полагаю, что в та-
ких условиях большую жизне-
стойкость, выдержку, умение 
распоряжаться даже «тощим 
кошельком» проявляют жен-
щины. Помимо всего проче-
го, есть такое обстоятельст-
во, как алкоголизация муж-
ской части населения, осо-
бенно на селе. 

— Поддерживаете ли вы 
связь с бизнес-сообщест-
вом области? В ваших док-
ладах, включая тот, с ко-
торого мы начали разго-
вор, встречаются серьез-
ные упреки в адрес пред-
принимателей-работода-
телей.

— в свое время в админи-
страции области я курирова-
ла вопросы развития малого и 
среднего бизнеса. Это сфера 
рискового предприниматель-
ства. Многие предприятия за-
крываются, и я всегда очень 
радуюсь, встречая знакомых, 
которые держатся на плаву де-
сять и более лет. Мы не пред-
лагаем бизнесу формальное 
сотрудничество: гораздо луч-
ше, когда помощь идет от души 
и в свободное время. 

Что касается второй час-
ти вопроса, очевидно, что вла-
дельцы фирм стараются, на-
сколько это возможно, обой-
ти не слишком жесткие нормы 
закона. основной аргумент — 
высокие налоги. Между тем, в 
сравнении с другими страна-
ми, они отнюдь не так велики, 
как это принято представлять. 
второй аргумент — различно-
го рода барьеры. но мы, к при-
меру, тоже пытаемся иниции-
ровать проверки некоторых 
субъектов Мсб и встречаем 
отказы: говорить о чрезмер-
ном давлении со стороны кон-
тролирующих органов на биз-
нес сегодня неправильно. 

Мы говорим о том, что ма-
лый бизнес создает рабочие 
места, но, если в целях ухо-
да от налогов людей зачас-
тую не оформляют в штат, 
о каком создании рабочих 
мест может идти речь? 

и вторая сторона вопро-
са. государство защищает 
бизнес, и это правильно, но 
как же права потребителей? 
снимаются ограничения, 
госты, сокращается чис-
ло проверок... в результате, 

когда люди получают отрав-
ления в общепите, попада-
ют под колеса частных «па-
зиков», выясняется, что все, 
что требует законодательст-
во, предпринимателями в об-
щем-то сделано. 

напротив моего дома — 
рынок на нагорной: согла-
ситесь, грязь там невозмож-
ная! Зашла в «гиппо». вроде 
бы элитный по уровню цен и 
ассортименту супермаркет, 
а там то же самое. Зато про-
верок стало меньше.  

— В Архангельской об-
ласти создан редкий су-
дебный прецедент: удов-
летворен иск по дискри-
минации в сфере труда 
конкретно по гендерному 
признаку. Речь идет о си-
туации, когда предприни-
матель без объективных 
причин выдал нескольким 
женщинам пособие по бе-
ременности и родам мел-
кими монетами. 

— да, владелец салонов 
сотовой связи посчитал, что 
женщины-сотрудницы «не со-
гласовали» с ним время ухода 
в декретный отпуск, и совер-
шил такой вот демарш. Эта 
история вышла на федераль-
ный уровень по одной простой 
причине: жалоб на дискрими-
нацию по гендерному призна-
ку и, соответственно, судебных 
прецедентов практически нет. 
Между тем имеются перекосы 
и в размере зарплат, и в требо-
ваниях по вакансиям. 

в чем-то и работодателей 
можно понять: человек толь-
ко входит в рабочий процесс, 
а тут дети, больничные... но 
предел цинизму все-таки 
должен быть. 

Мы подготовили докумен-
ты заявительниц в суд, хотя 
обычно этим не занимаемся. 
Я с удивлением и радостью 
восприняла тот факт, что су-
дья (тоже, кстати, женщина) 
именно эти наши аргументы 
приняла сразу. жаль толь-
ко, что нарушения «оценены» 
лишь в три тысячи рублей. 

— Насколько велика ре-
альная эффективность ин-
ститута уполномоченного? 
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Стиль жизни

Мария: Ребята, как 
возникла идея снимать 
забавные интервью с го-
рожанами и выкладывать 
их в глобальную Сеть?

Павел: изначально мы 
не планировали выклады-
вать ролики в интернет. 
один из постоянных про-
ектов нашей студии – «Very 
good show» – живой не-
фильтрованный юмор про 
Архангельск и местные со-
бытия. решили, что откры-
ваться шоу должно с како-
го-то видеоролика про наш 
город. 

достаточно просто сни-
мается, но, как оказалось, 
весьма сложно монтируется. 
не ожидали, что ролики бу-
дут настолько успешными.

После каждого прове-
денного мероприятия мы 
выкладываем фотоотчет в 
свою группу «в контакте» и 
на сайт. Поэтому и ролик там 
появился и как, оказалось, 
очень понравился. 

Мария: Это помогло 
вам в продвижении? 

Павел: конечно, проект 
сделал нас известнее. нас 
стали узнавать на улице. 

Евгений: Мы понимаем, 
что интернет-слава, если та-
кая есть, скоротечна. Если 
не будем предлагать ничего 
нового, соответственно, не-
долго и продержимся. 

Павел: вроде «Архи-
педия» хуже не становит-
ся. хотя очень боимся, что 
проект исчерпает себя, нуж-
но будет придумывать что-
то новое. 

Мы и так каждый раз 
снимаем все больше и боль-
ше. Это в интернете ролик 
идет десять минут, а отсня-
того материала – часов на 
шесть. все тщательно ре-
жем, чтобы зрителю пока-
зать «уплотненный юмор». 
Чтобы было не продохнуть 
со смеху...

Евгений: После запус-
ка «Архипедии» у нас увели-
чилось число заказов. Час-
то люди приходят с фразой: 
«Мы вас видели в интерне-
те, очень здорово. Проведи-
те нам так же свадьбу».

Мария: Вам нужен ал-
коголь для поднятия на-
строения?

Павел: Я ярый против-
ник употребления алкого-
ля во время работы на кор-
поративах. После – иногда 
можно. Чтобы лучше работа-
лось, лучше писалось – ал-
коголь не поможет. нас ино-
гда спрашивают ребята мо-
лодые: «Парни, что вы кури-
те?». вообще ничего! 

Мария: Работая над 
очередным роликом, вы 
больше импровизируете 
или общаетесь по зара-
нее составленным сце-
нариям? 

Павел: Мы опираем-
ся на составленные вопро-
сы. но потом, как правило, 
идет импровизация в зави-
симости от того, что человек 
скажет и как отреагирует. но 
никаких подстав нет! 

Мария: Какие ответы 
вас шокировали, удивля-
ли?

Павел: удивление или 
шок могли быть во время 
съемок первого выпуска. 
тогда мы не предполагали, 
какая реакция может быть у 
людей. сейчас мы примерно 
понимаем, что нам ответят. 
Можем спрогнозировать ре-
акцию, и вопросы выстраи-
ваем соответствующим об-
разом.

с опытом четырех выпус-
ков уже видим по прохожим, 
от кого ничего не добьешь-
ся: тот, кто пройдет мимо 
либо скажет все серьезно, 
нам не подойдет. но есть 
и «сладкие» собеседники: 
пенсионеры, дети. 

Мария: Чаще отказы-
ваются или соглашают-
ся отвечать на ваши во-
просы?

Павел: Проблема в дру-
гом: прохожие нас узнают и 
начинают играть на камеру. 
для ролика это недопусти-
мо. нужна искренняя реак-
ция. 

Мария: Как считае-
те, почему вас называют 
«слабым подобием «Ре-
утов-ТВ»?

Павел: Этот проект поя-
вился раньше. насчет подо-
бия… единственный похо-
жий ход – задавать людям 
вопросы, которые ставят их 
в неловкое положение. но 
тогда давайте говорить, что 
«реутов-тв» – это подобие 

«городка», там тоже фор-
мат такой был. Если нас бу-
дут называть пародией «го-
родка», я буду только рад, 
это определенный показа-
тель.

Между тем ни в одном 
«реутов-тв» мы не видели 
таких визуальных тегов, ко-
торые придумала студия. 
у них исключительно ин-
тервью. А брать у людей ин-
тервью – это не «реутов-тв» 
придумали, это работа жур-
налистов. 

Евгений: в «реутов-тв» 
ведущие  играют провин-
циалов с приклеенными уса-
ми, работают в образе. Мы 
с Пашей никем не прикиды-
ваемся. какие есть, такие и 
выходим к народу. 

Павел: Прекрасно, что 
нас сравнивают с «реутов-
тв». важно, что каждый вы-
пуск «Архипедии» просмат-
ривают около 17 тысяч че-
ловек. 

Мария: Как дальше 
планируете использовать 
новые технологии?

Евгений: любая новин-
ка – это движение вперед. 
хотелось бы сделать нашу 
работу более интерактив-
ной. например, проводить 
мероприятия не с бумаж-
ным сценарием, а с iPad, 
синхронизированным с эк-
раном. 

хочется вводить еще что-
то технологически новое. 
в Москве, к примеру, огром-
ный ассортимент «удивле-
ния». так, популярны лазер-
ные шоу на домах. 

Последнее из наших но-
вовведений – sand art – пе-
сочное шоу, во время кото-
рого художник рисует пес-
ком на стеклянной поверх-
ности специального стола, 
подсвеченного снизу. Прав-
да, мы пока это делаем не 
вживую на мероприятии, 
а снимаем мультфильмы. 

Павел: Песочное шоу, 
дискотека на картофельном 
поле, оригинальное предло-
жение любимой. 

с такими заказами ин-
тересно работать и мож-
но сделать нечто невероят-
ное, что запомнится надол-
го. Эмоции бесценны, и нуж-
но делать их более яркими и 
насыщенными.

Ракурс: Как Интернет помог event-компании стать известнее

Не продохнуть со смеху!

участники студии 
событий «Very Good»  
Павел МЕлЕШкин 
и Евгений сухАнов 
стали известными 
на весь город: 
они снимают 
оригинальные 
интервью с 
местными жителями 
и выкладывают 
их в интернет. 
у четырех выпусков 
«Архипедии» почти 
70 тысяч просмотров. 
как сеть помогла 
юмористам, 
рассказывают 
главные герои 
проекта.

Взгляд: Архангельский омбудсмен о неравенстве мужчин и женщин в регионе

Любовь Анисимова: 
«Предел цинизму должен быть»

Мария РОГАТЫХ

журналист
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— За рубежом омбудсме-
ны имеют очень высокий ста-
тус, каждое обращение к ним 
— событие. у нас в стране,  
к сожалению, дела обстоят по-
другому. даже представите-
ли органов власти не совсем 
понимают суть нашей работы, 
относят нас к представителям 
общественности. 

с другой стороны — зая-
вители, которые думают, что 
мы обладаем огромными воз-
можностями. Это не совсем 
так. Многие не знают, в част-

ности, что закон не позволя-
ет уполномоченным по правам 
человека заниматься обжало-
ванием судебных решений. 
Я не могу дать человеку квар-
тиру, взамен врача поставить 
правильный диагноз (бывают 
и такие обращения) и т. п. 

Есть сферы, требующие 
нашего постоянного внима-
ния: это защита прав заклю-
ченных и их семей, прав не-
дееспособных по медицин-
ским показаниям людей (в Ар-
хангельской областной психи-
атрической больнице, кстати, 
с этим большие проблемы) 
и некоторые другие.   

Мы стараемся работать 
так, чтобы наши действия не 
были простой переадреса-
цией жалоб в соответствую-
щие органы. обычно, когда 
дело доходит до обращения к 
уполномоченному по правам 
человека, заявитель уже без-
результатно проходит кучу ин-
станций. Зачастую это изму-
ченные люди, которые в дан-
ной конкретной ситуации уже 
не способны рассуждать аде-

кватно, и я слушаю их, случа-
ется, часами. 

иногда приходится убе-
ждать человека, что он изна-
чально неверно формулирует 
свою проблему или то, о чем 
он просит, невозможно. тогда 
мы помогаем ему перенапра-
вить свои действия в другое 
русло. бывает наоборот: чело-
век отлично «вооружен» доку-
ментами, знанием законов, и 
помочь ему решить проблему 
можно даже одним телефон-
ным звонком. 

Если хотите в цифрах, 
в полной мере разрешается 
более 70% ситуаций, частич-
но – около 20%.

кроме того, уполномочен-
ные по правам человека в лю-
бом регионе являются опре-
деленным раздражителем для 
органов исполнительной вла-
сти. Мы стараемся участво-
вать в принятии решений. 

–  Как женщине на высо-
ком посту работается с дру-
гими руководителями, по 
преимуществу мужчинами? 

– легко! во-первых, 
многих из них я знаю уже дав-
но – по работе в администра-
ции области, облсобрании. не 
было повода сомневаться, что 
они относятся ко мне с уваже-
нием и как к представителю ин-
ститута уполномоченного по за-
щите прав человека в рФ, и как 
к женщине. радует, что несмот-
ря на нашу иногда очень жест-
кую переписку, эти отношения 
не меняются. было очень при-
ятно получить недавно в день 
рождения столько цветов и до-
брых пожеланий.

в Архангельском областном собрании депутатов 
пятого созыва 17 женщин (27,4%) и 45 мужчин (72,6%). 
наибольшая доля женщин (37,5%) во фракции 
«справедливая россия». Между тем среди депутатов в 
муниципальных образованиях женщин – 56,4%.

к 38% из предлагаемых в центрах занятости населения 
области «женских» вакансий предъявляется требование 
по возрасту – до 30 лет. средняя заработная плата по 
имеющимся вакансиям для мужчин — около 12 тысяч 
рублей, вакансиям для женщин – 6,9 тысячи.

ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ
Из доклада о соблюдении прав женщин
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ОВЕН. вам следу-
ет больше прислу-
шиваться к советам 

и рекомендациям своих кол-
лег. Позиция «я знаю сам» в 
целом неплоха, но лучше ее 
не демонстрировать колле-
гам и партнерам. ваша го-
товность выслушать и обсу-
дить предложения других 
будет благоприятно воспри-
нята и принесет положи-
тельные результаты.

ТЕЛЕц. к вам не-
ожиданно придет по-
мощь со стороны 

давнего партнера, о котором 
вы практически забыли. воз-
можно, им окажется женщи-
на. в этом случае нужно по-
стараться избежать прида-
ния совместному начинанию 
«личного характера». Помни-
те, что в такой ситуации амур 
вам не союзник, но дистан-
цию нужно поддерживать с 
умом.

Б Л И З Н Е ц Ы. в 
предстоящую неде-
лю можно и даже 

нужно вспомнить, что окон-
чание летнего отдыха не за 
горами, а потому пора взгля-
нуть на свой деловой кален-
дарь. было бы нелишним по-
звонить своим партнерам и 
поинтересоваться их дела-
ми. Это напоминание о себе 
облегчит возвращение к де-
ловой активности.

РАК. вам предсто-
ит напряженная не-
деля. Затея, которая 

вначале казалась достаточ-

но простой, обернется не-
ожиданными трудностями.  
к тому же возможны пробле-
мы личного характера дома 
или в кругу близких друзей. 
Поэтому следует избегать 
обострения отношений даже 
в том случае, если вы убеж-
дены в своей правоте.

ЛЕВ. не рекомен-
довано проявлять 
повышенную актив-

ность. она не даст ощути-
мых результатов, поскольку 
время еще не пришло. луч-
ше полностью отдаться от-
дыху и копить силы. не ис-
ключено, что они понадобят-
ся вам в более отдаленной 
перспективе. сентябрь су-
лит «урожайный период».

ДЕВА. следует по-
временить с отдыхом, 
засучить рукава и 

старательно развивать дос-
тигнутые результаты. сейчас 
пошла карта и нужно макси-
мально это использовать. 
созданный на этой неделе 
задел поможет вам в бизне-
се в ближайшие месяцы.

ВЕСЫ. вы в бли-
жайшие дни будете 
находиться на пере-

путье. Есть несколько пред-
ложений, но у вас нет реши-
мости сделать выбор. сле-
дует гнать от себя мысли о 
неудачах и посоветоваться 
с друзьями. демонстрация 
поддержки со стороны по-
зволит поверить в себя и 
взять хороший старт.

С КО Р П И О Н .  в 
предстоящую неде-
лю не ожидается ни 

взлетов, ни падений. Махо-
вик делового механизма за-
пущен и работает довольно 
успешно, нужно только его 
вовремя смазывать, но не 
перегружать. ближайшие 
дни лучше посвятить рас-
становке уже имеющихся 
вещей по полкам, а не по-
купкам новых. они не доста-
вят вам радости, а принесут 
только лишние хлопоты.

СТРЕЛЕц. следу-
ет поискать причину 
своих временных не-

удач в допущенных в про-
шлом ошибках. ничего «не-
излечимого» нет, просто 
нужно остановиться и поду-
мать. Фортуна в данном слу-
чае ни при чем. вы просто 
слишком увлеклись движе-
нием по течению. Предстоя-
щая неделя даст вам воз-
можность осмыслить про-
житое, а там появится и свет 
в конце туннеля.

КОЗЕРОГ. вы не-
плохо потрудились 

за прошедшие дни и в пред-
стоящую неделю можете 
позволить себе расслабить-
ся. но это не означает, что 
вам следует сделать паузу, 
отправиться на море и за-
быть обо всем. наилучшим 
отдыхом для вас было бы 
пропорциональное совме-
щение работы и развлече-
ния. Это обеспечит макси-
мально эффективное функ-
ционирование «жизненных 
батареек» на предстоящие 
семь дней.

ВОДОЛЕй. на бу-
дущей неделе уме-
стно осмотреться 

вокруг на предмет возмож-
ных деловых начинаний. но 
при этом не следует делать 
резких движений и бро-
саться за первой же поя-
вившейся возможностью. 
время активных действий 
еще не началось. лучше 
приглядеться к имеющим-
ся вариантам и подготовить 
плац дарм д ля будущей 
активности.

РЫБА. в предстоя-
щие семь дней звез-
ды сулят везение 

практически во всем. вы 
сможете найти «золотые 
яйца» там, где другие видят 
лишь непаханое поле. Един-
ственное: следует все же 
знать меру и слишком не за-
махиваться. удача вам сим-
патизирует, но все же не сто-
ит слишком доверяться этой 
даме.

ИТАР-ТАСС

Деловой гороскоп: 13.08–19.08

Маргаритинская ярмарка

Как получить выставочную 
площадь бесплатно? 

с 21 по 24 сентября в Архангельске 
пройдет Маргаритинская ярмарка – про-
ект, направленный на возрождение исто-
рических традиций, соответствующий за-
дачам социально-экономического разви-
тия Архангельской области.

«Маргаритинка» – это не только широ-
кий ассортимент промышленных и продо-
вольственных товаров, изделий северных 
народных ремесел, но и деловая и культур-
ная программа. 

в рамках долгосрочной целевой про-
граммы «развитие субъектов малого и 
среднего предпринимательства в Ар-
хангельской области и ненецком авто-
номном округе на 2012–2014 годы» об-
ластным министерством экономическо-
го развития и конкурентной политики ме-
стным товаропроизводителям предос-
тавляется 300 м2 выставочной площади 
бесплатно.

Дополнительная информация: 
выставочная  компания 
ООО «Поморская ярмарка». 
Тел./факс: (8182) 20-10-31, 21-46-16, 
info@pomfair.ru.

реклама


